

#### An den Grossen Rat

18.5108.03

BVD/P185108

Basel, 23. März 2022

Regierungsratsbeschluss vom 22. März 2022

# Anzug Jörg Vitelli und Konsorten betreffend «Aufwertung des Luftgässleins in Zusammenhang mit dem Bau des Kunstmuseumparkings»

Der Grosse Rat hat an seiner Sitzung vom 23. April 2020 den nachstehenden Anzug Jörg Vitelli und Konsorten dem Regierungsrat zum Bericht überwiesen:

«Mit dem Bau des Kunstmuseumparkings erfolgt die Einfahrt im Luftgässlein über die heutige CS-Parking-Ausfahrt. Dies bedingt Anpassungen im Luftgässlein. Das Luftgässlein präsentiert sich heute in einem nicht fussgängerfreundlichen Zustand. Es weist einen regen Fussgängerverkehr auf. Vom Bankverein her führt der direkteste Weg zur Bäumleingasse und zum Münsterplatz durchs Luftgässlein. Münsterplatz und Rittergasse wurden in den letzten Jahren sehr ansprechend umgestaltet.

Die Umgestaltung des St. Alban-Grabens und der Bau des Kunstmuseumparkings sollten zum Anlass genommen werden, gleichzeitig das Luftgässlein nach dem beschlossenen Gestaltungskonzept Innenstadt zu erneuern.

Die Unterzeichnenden bitten deshalb die Regierung zu prüfen und zu berichten, ob das Luftgässlein, im Gleichschritt mit der Umgestaltung des St. Alban-Grabens und dem Bau des Kunstmuseumparkings umgestaltet werden kann.

Jörg Vitelli, Talha Ugur Camlibel, Beat Braun, Raphael Fuhrer, Dominique König-Lüdin, Stephan Luethi-Brüderlin, Danielle Kaufmann, Michael Wüthrich»

Wir berichten zu diesem Anzug wie folgt:

## 1. Ausgangslage

Das am Rande der Innenstadt liegende Luftgässlein liegt im Perimeter des Gestaltungskonzepts Innenstadt (GKI) und wird heute im Bereich der CS als Zufahrt zum Kunstmuseumsparking genutzt. Der restliche Teil Richtung Münster befindet sich zudem im Perimeter des Verkehrsregimes Innenstadt. Wie bereits in der ersten Anzugsbeantwortung 2019 ausgeführt, wurde unter Berücksichtigung dieser Sachverhalte ein Projekt für die Umgestaltung des Luftgässleins erarbeitet und teilweise bereits realisiert.

### 2. Umsetzung

Mit RRB 21/36/6 vom 30. November 2021 hat der Regierungsrat die Ausgaben für Sanierung und Umgestaltung des Luftgässleins in Höhe von insgesamt 1,06 Mio. Franken bewilligt. Mit dem entsprechenden Projekt zur Umgestaltung des Luftgässleins gemäss Vorgaben des GKI und unter Berücksichtigung der neuen Zufahrt zum Kunstmuseumsparking kann dem Wunsch der Anzugstellenden entsprochen werden.

Der für die Parkingzufahrt notwendige Abschnitt des Luftgässleins beim St. Alban-Graben wurde bereits im Zusammenhang mit der Fertigstellung des Parkings realisiert. Der restliche Teil der Gasse Richtung Münster wird im Zuge der Sanierungsarbeiten der Kanalisation und der Werkleitungen 2023/24 umgesetzt und optisch analog der Rittergasse (Pflästerung mit Asphaltband, ganze Strassenbreite auf gleichem Niveau) ausgeführt.

## 3. Antrag

Aufgrund dieses Berichts beantragen wir, den Anzug Jörg Vitelli und Konsorten betreffend «Aufwertung des Luftgässleins in Zusammenhang mit dem Bau des Kunstmuseumparkings» abzuschreiben.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt

Beat Jans

Regierungspräsident

Barbara Schüpbach-Guggenbühl

B- WOUPD AND.

Staatsschreiberin